



Nomos



Die Geschäftsführerhaftung in Insolvenznähe bei Verlegung des Centre of Main Interests

Von Dr. Anja Wolf

2024, 460 S., brosch., 149,- €

ISBN 978-3-7560-2226-7

(Schriften zum Insolvenzrecht, Bd. 93)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-2226-7

Der Centre of Main Interests (COMI) des Schuldners ist das zentrale Anknüpfungskriterium des Europäischen Insolvenzrechts. Mit seiner grenzüberschreitenden Verlegung wechselt die internationale Eröffnungszuständigkeit sowie die einschlägige Insolvenzrechtsordnung. Diese Wandelbarkeit schafft einerseits Flexibilität, birgt andererseits aber auch Potenzial für missbräuchliches Verhalten – gerade in Krisen-

zeiten. Die Arbeit untersucht die Wirkungen, welche ein durch forum shopping ausgelöster Insolvenzstatutenwechsel im Hinblick auf die Haftung des Geschäftsführers einer insolvenzgefährdeten oder bereits insolventen GmbH zeitigt. Sie beleuchtet dabei in umfassender Weise alle denkbaren internationalverfahrens- wie -privatrechtlichen Aspekte.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos



Die Geschäftsführerhaftung in Insolvenznähe bei Verlegung des Centre of Main Interests

By Dr. Anja Wolf

2024, 460 pp., pb., € 149.00

ISBN 978-3-7560-2226-7

(Schriften zum Insolvenzrecht, vol. 93)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-2226-7

The debtor's Centre of Main Interests (COMI) is the central connecting factor under European insolvency law. With its cross-border transfer, the international jurisdiction for opening insolvency proceedings changes, as does the relevant insolvency law. This transferability creates flexibility on the one hand, but also harbours potential for abusive behaviour – especially in times of crisis. The work analyses

the effects of a change in the connecting factor – triggered by forum shopping - with regard to the liability of the managing director within a German GmbH that is at risk of insolvency or already insolvent. It comprehensively examines all conceivable aspects of international procedural and private law.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

